

「開発は不可能を可能にする」



岡田 民雄

[日本ルツボ元社長・社友]

私は「開発は不可能を可能にする」という言葉を座右の銘にしています。この言葉は慶應義塾大学元塾長の小泉信三先生の「練習ハ不可能ヲ可能ニス」という言葉をヒントにして、私がつくったものです。

開発において大事なこととして、「私は「た、ち、つ、テ、ト」などと言つてきました。「た」は体験、「ち」は知識・知恵・チャレンジ、「つ」は続ける、「テ」はテスト、「ト」はトライです。私は文学部を卒業しましたが、常に新製品開発のことを考えてきましたから、社内外から「文科系技術者」と呼ばれることがありました。

れば坪堀ではそれまで、連続溶解が不可能だったのですが、「メルキーパー」というアルミニの溶解炉を開発したことによつて、連続溶解が可能になりました。まさに「開発は不可能を可能にする」の実例だと思つています。

また、製品開発、事業経営、
そしてスポーツにおいて大事だ

と考えているのか「カン」ですか
カンというものは、その道を究
めた人のみに与えられる「動
章」だと思っています。

「カンピューター」と呼ばれた長嶋茂雄さんでも、野球の世界ではカンが働いても、他の分野では無理だったでしょう。

長嶋さんとはご縁がありま
す。私の兄は事業の傍ら、地域

いつも製品を使つお客様の立場に立つて、「こんなものがあるたら便利だろうな」という目標を掲げ、アイデアを出し、専門の技術者と組んで開発するこ

ボランティア活動をしていました。その一つに母校である佐倉高校野球部の臨時コーチがありました。その時の野球部の選手の1人が長嶋さんだつたのです。そのご縁があり、長嶋さんと兄は親しい関係になりました。

りました。100年を超える歴史を持つ会社にふさわしいものにしたいと考えたものです。経営理念は「わが社は創造性豊かな活力に満ちた役職員により伝統を守りつついかなる時代、いかなる環境にも適合する会社を目指します」、社訓は「人に笑顔・仕事に挑戦・社員に安心・社会に貢献、顧客に満足・会社の利益」です。

(1960年＝昭和35年)、成田山に節分の「豆まき」に来ました。兄はスポンサーになり、成田山の近くの旅館に席を設け、私はホスト役を務めました。

斎戒沐浴のため、私は長崎さんをお風呂にご案内し、2人で入りました。ところがそれを知りました。

つたアーンの方々が後からそろぞろ入ってきたので、急いで出た、ということもありました。

その1カ月後、私は九州一周のバイク旅行に行きました。途中、平和台球場で三人対西鉄の

オープン戦を長嶋さんの招待券で観戦しました。また、旅館も紹介していただき、私にとつて

大変貴重な体験になりました。
私は日本ルツボの社長に就任
した際、経営理念と社訓をつく

史を持つ会社にふさわしいものにしたいと考えたものです。経営理念は「わが社は創造性豊かな活力に満ちた役職員により伝統を守りつついかなる時代、いかなる環境にも適合する会社を目指します」、社訓は「人に笑顔・仕事に挑戦・社員に安心・社会に貢献・顧客に満足・会社の利益」です。